

ECONOMIE

economie.union@sonapresse.com

Pêche: 400 millions de francs d'exportation

MSM
Libreville/Gabon

D'APRÈS les données de la Direction générale des douanes et des droits indirects (DGDI), le Gabon a exporté pour 400 millions de francs de produits de pêche au 1er trimestre 2022.

Ce chiffre est en hausse de 49 % par rapport au 1er trimestre 2021 (300 millions de francs).

Cependant, à ce jour, la pêche ne représente qu'un peu plus de... 0,00 % des exportations du Gabon. Selon les statistiques du ministère en charge de l'Agriculture, le secteur de la pêche artisanale maritime au Gabon est contrôlé à 86 % par les travailleurs expatriés.

Afin de reprendre en main ce secteur, le gouvernement prévoit de former et d'accompagner 2 600 jeunes sur 5 ans.



Photo: Jean Madouma

L'activité de pêche artisanale à Lambaréné.

Le clin d'œil de **lybek**



Industrie: un salon dédié aux opérateurs en novembre

G.R.M
Libreville/Gabon

L'OUVERTURE du marché gabonais à la Zone de libre-échange continentale africaine (Zlecaf) représente un réel défi à relever pour les différents États. C'est pourquoi le Gabon veut se donner les moyens, à travers le secteur privé, d'être compétitif face à la concurrence. Ainsi, notre pays va-t-il organiser le Salon de l'industrie gabonaise (SIG), du 16 au 18 novembre prochain, au Jardin botanique.

Dans ce sens, le ministre d'État à l'Industrie, Pacôme Moubelet-Boubeya, a tenu, en fin de semaine dernière, une réunion d'information avec les opérateurs industriels, afin de leur partager les grands objectifs de cet événement qui s'inscrit dans le pilier "Gabon industriel" du Plan stratégique Gabon émergent (PSGE). "Le SIG vise à présenter le niveau d'avancement du tissu industriel et les opportunités d'investissement, dans l'optique



Photo: D.R

Pacôme Moubelet-Boubeya, ministre d'État à l'Industrie

d'améliorer la compétitivité du secteur", a informé le ministre d'État. Il est, à cet effet, prévu une journée de discussions autour de l'industrie gabonaise, entre l'administration et les opérateurs économiques, au cours de laquelle ces derniers exposeront leurs difficultés. Des discussions à l'issue desquelles des recommandations seront formulées à l'endroit du gouvernement pour la prise de mesures qui renforceraient la

compétitivité de nos entreprises. Le SIG se tiendra quelques jours avant la Journée de l'industrialisation de l'Afrique prévue le 20 novembre prochain à Niamey, au Niger. Ce sera l'occasion d'inciter les pays à s'engager davantage dans le processus industriel, susciter une prise de conscience au niveau mondial et mobiliser l'appui international en faveur du développement industriel du continent.

OCT: des expériences qualifiantes pour le personnel

JM
Libreville/Gabon

O WENDO Container Terminal (OCT), filiale de Bolloré Ports, a organisé courant juillet pour plusieurs de ses collaborateurs, une expérience en immersion au sein de deux concessions opérées par Bolloré Ports: Kribi Conteneurs Terminal (KCT) au Cameroun et Meridian Port Services au Ghana. L'objectif étant d'élargir leurs connaissances et échanger sur les pratiques du métier.

Trois agents d'OCT ont ainsi eu l'opportunité de partager le quotidien des équipes de KCT entre les 21 et 31 juillet 2022. Durant cette période, les agents ont pu observer les pratiques opérationnelles et comprendre les spécificités des organisations ainsi que de leurs hôtes et échanger sur leurs expériences réciproques. "Ces 10 jours d'im-



Photo: Jean Madouma

Les participants au terme de l'immersion.

mersion au Cameroun nous ont été bénéfiques. Ils nous ont permis d'observer les méthodes de travail de nos confrères de KCT. Nous sommes reconnaissants d'avoir pu découvrir un autre environnement professionnel, ce qui ne manquera pas de nous inspirer pour accompagner notre développement à Owendo", s'est félicité Florentin Mapangou, superviseur navire, pressenti pour devenir superintendant à l'issue de son cycle de formation.

"Nous avons décidé de mettre en

place ces groupes d'immersion afin d'élargir et diversifier l'expérience de nos collaborateurs, améliorer la qualité de nos services et répondre aux standards internationaux de nos clients", a souligné Laurent Goutard, Directeur général d'OCT. Avant d'ajouter: "OCT envisage par ailleurs de poursuivre ce principe d'échanges fructueux à d'autres services opérationnels et accueillir au sein de nos installations de nouveaux collaborateurs".